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27 мая состоялся VI (май-
ский) совместный Пленум ЦК 
и ЦКРК Коммунистической 
партии Российской Федера-
ции. В работе Пленума при-
няли участие Первый секре-
тарь Комитета Марийского от-
деления КПРФ И. И. Казан-
ков, депутат Государственной 
Думы РФ С. И. Казанков, де-
путаты Госсобрания РМЭ, се-
кретари Комитета Марийско-
го отделения КПРФ В. А. Жез-
лов и С. Н. Царегородцев. С 
докладом выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ Геннадий Ан-
дреевич ЗЮГАНОВ. Выдержки 
из доклада предлагаем ваше-
му вниманию.

Дорогие товарищи! Сорат-
ники!

В этом году мы отме-
чаем юбилей возрожде-
ния партии. Прошло 30 
лет после II учредительно-
восстановительного съезда 
КПРФ. Все эти годы наше брат-
ство решало задачу соеди-
нения социально-классовой 
борьбы коммунистов с защи-
той подлинного суверенитета 
России.

В самое лихое время ком-
мунисты внесли особый вклад 
в дело защиты Родины и наро-
да. Партия, её союзники, вли-
ятельная фракция КПРФ в Го-
сударственной Думе настой-
чиво сражались против зака-
баления страны мировой фи-
нансовой олигархией, за сбе-
режение её научного и про-
изводственного потенциала, 
за укрепление позиций Рос-
сии на мировой арене и вос-
становление связей с тради-
ционными союзниками.

КПРФ настойчиво сража-
лась с натовской угрозой. 
Вместе с коммунистами Укра-
ины мы изгоняли американ-
ских вояк, прибывших на уче-
ния в Феодосию. Мы не до-
пустили создания авиабазы 
США под Ульяновском и пре-

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по ма-
лому и среднему предприни-
мательству Сергей Иванович 
КАЗАНКОВ в последние ве-
сенние дни отмечает высокую 
активность законотворческой 
деятельности российского 

секли попытку проведения 
совместных с представителя-
ми НАТО учений в Нижегород-
ской области. Фракция КПРФ 
в Госдуме не позволила еди-
нороссам во главе с Сигутки-
ным «содрать» серп и молот с 
Красного Знамени Победы.

Центральный Комитет 
КПРФ и отделения партии уде-
ляют особое внимание патри-
отическому воспитанию граж-
дан. Сегодня мы уверенно 
противостоим силам, кото-
рые враждебны нашему Оте-
честву, и самой страшной из 
опасностей — фашизму.

Девять лет назад вместе 
с Иосифом Кобзоном мы соз-
дали движение «Дети Рос-
сии — детям Донбасса». С тех 
пор мы приняли 13 тысяч де-
тей, прошедших школу патри-
отизма и интернационализ-
ма. Находясь в Подмосковье, 
они посещают Кремль, ВДНХ, 
храм Христа Спасителя, ме-
ста боевой и трудовой славы. 
Эти ребята учатся настоящей 
дружбе и солидарности.

В масштабной работе по 
поддержке Донбасса и дру-
гих регионов, вернувшихся 
на историческую Родину, за-
действованы все наши силы: 
Президиум и Секретариат ЦК 
КПРФ, Штаб протестного дви-
жения, региональные и мест-
ные комитеты партии, наши 
сторонники, близкие нам 
средства массовой информа-
ции. Делаем всё, чтобы мак-
симально помочь тем, кто 
сражается с нацизмом и бан-
деровщиной.

Каждый регион России 
имеет богатую историю и 
культуру, революционные и 
боевые традиции, трудовые 
успехи. Это позволяет стро-
ить деятельность коммуни-
стов на местах творчески, во-
влекая в работу истинных па-
триотов большой и малой Ро-
дины. 

Необходимую помощь ни-
зовым звеньям партии ока-
зывают комиссии реги-
ональных комитетов по 
военно-патриотической ра-
боте. Как правило, их воз-
главляют коммунисты с опы-
том военной службы. Успеш-
но работают такие комиссии 
в Санкт-Петербургском гор-
коме, Ставропольском край-
коме, Башкирском и Удмурт-
ском рескомах КПРФ.

При содействии КПРФ ра-
ботают: молодёжный центр 
патриотического воспита-
ния «Добрыня» в Крыму, ор-
ганизация ветеранов боевых 
действий и Вооружённых сил 
«Память» в Марий Эл, военно-
исторический клуб «Кудеяр» 
в Богородицке Тульской обла-
сти. Их участники задейство-
ваны в военно-исторических 
реконструкциях и «Вах-
тах Памяти». Организуют-
ся оборонно-спортивные 
игры для подростков «Зарни-
ца» и «Орлёнок». Проводятся 
школьные вечера, посвящён-
ные важным вехам истории.

Смоленские поисковые от-
ряды «Честь и долг» и «Хос-
лав» ведут работу не только 
на своей малой родине. Они 
побывали в Республике Се-
верная Осетия, Волгоград-
ской и Тверской областях, на 
Синявских высотах Ленин-
градской области. Возглавил 
эту работу коммунист, офи-
цер запаса, участник боевых 
действий Вячеслав Прохорен-
ко. Возвращены имена десят-
ков сгинувших в пекле войны 
солдат и офицеров.

Под руководством пар-
тийных комитетов осущест-
вляется целый комплекс 
мероприятий по военно-
патриотическому воспита-
нию. Надёжно поставлена эта 
работа в Якутии и Чувашии, 
Алтайском и Краснодарском 
краях, Кировской, Курской, 
Нижегородской, Орловской, 
Пензенской, Тюменской обла-
стях.

Реализуются важные со-
циальные и патриотические 
проекты. На Ставрополье око-
ло тысячи ребят заняты ту-
ристическим многоборьем в 
объединении крайкома КПРФ 
«Патриот». В ближайшей пер-
спективе — создание постоян-
ной спортивно-туристической 
базы. Ежегодно проводится 
массовая акция «Знамя Побе-
ды» и автопробег «Эх, путь-
дорожка фронтовая». Участ-
ники возлагают цветы к воин-
ским мемориалам, проводят 

митинги и концерты. В учреж-
дения образования передают-
ся скульптурные изображе-
ния полководцев И.В. Стали-
на, Г.К. Жукова, К.К. Рокос-
совского, А.М. Василевского.

В нынешней обстановке 
имя Сталина вновь звучит по-
особенному. Мордовским ре-
скомом КПРФ создана орга-
низация «За правое дело Ста-
лина». В Пензе заслужила об-
щественное признание идея 
«Сталин-Центра».

В Моркинском районе Ма-
рий Эл отреставрированы па-
мятники лётчикам Великой 
Отечественной войны, учите-
лям и учащимся средней шко-
лы №1, отдавшим жизнь за Ро-
дину. Восстановлен памятник 
В.И. Ленину в посёлке Крас-
ный Стекловар и открыт па-
мятный знак ветеранам ло-
кальных войн.

КПРФ тесно сотрудничает 
с представителями художе-
ственной интеллигенции. Всё 
шире практика шефства над 
творческими коллективами и 
объединениями. Музыкаль-
ное общество Удмуртии про-
водит при поддержке КПРФ 
фестивали хоров «Мужское 
певческое братство». 

Благодарим всех, кто под-
держивает наши творческие 
и общественные инициати-
вы! Эта работа помогает ор-
ганично соединять борьбу за 
народовластие и социальную 
справедливость с традиция-
ми истинного патриотизма.

Уважаемые товарищи!
7 сентября 1993 года Пре-

зидиум ЦК КПРФ обратил-
ся к коммунистам с откры-
тым письмом, где говори-
лось: «Наша партия — пар-
тия государственного патри-
отизма. Американизация ду-
ховной жизни нашего обще-
ства — одна из форм совре-
менной русофобии, унижение 
национального достоинства 
всех народов России. Разру-
шение основ российской го-
сударственности и многона-
циональной культуры есть ге-
ополитическая стратегия пра-
вящих кругов Запада».

Корчась в агонии, капита-
лизм готов на всё. Он береж-
но взращивает самые тёмные 
силы и готов к любым про-
вокациям. Коммунисты всег-
да знали: «Фашизм — это вой-
на». Наше время подтвержда-
ет это сполна.

На Антифашистском фору-
ме в Минске мы заявили: «По-
литические системы Запада 
выродились в абсолютные ав-

тократии. Буржуазные элиты 
утратили связь с ценностями 
свободы и гуманизма... Ка-
питализм цепляется за жизнь 
любой ценой. И реинкарнация 
фашизма его отнюдь не пуга-
ет. Мировая реакция лишь по-
ощряет наследников Гитлера 
и Муссолини, Франко и Сала-
зара, Антонеску и Маннергей-
ма, Пилсудского и Квислинга. 
Она остервенело уничтожает 
память о Второй мировой во-
йне и фальсифицирует фак-
ты истории. Планы «нового 
мирового порядка» оборачи-
ваются агрессией и конфлик-
тами, неофашизмом и неоко-
лониализмом, угрозой новой 
мировой войны».

Ни с чем не сравним под-
виг советского народа в борь-
бе с фашизмом. Грандиозны 
послевоенное возрождение, 
прорыв в космос, создание 
ракетно-ядерного щита. Уни-
кален опыт СССР по демили-
таризации и денацификации 
Германии. Настаиваем на том, 
чтобы российские власти этот 
опыт как следует изучили.

Красный флаг над рейх-
стагом в мае 1945 года — это 
не только героический факт 
прошлого. Смысл и значе-
ние той Великой Победы об-
ращены в будущее. Они наба-
том взывают к сердцам новых 
поколений. Наш народ обязан 
воспитать этих ребят настоя-
щими патриотами, защитни-
ками Отчизны, стойкими бор-
цами за идеалы братства и 
справедливости.

Мы — наследники тех, кто 
с именами Ленина и Стали-
на на устах грудью встретили 
махину гитлеровского рейха. 
Мы продолжаем дело геро-
ев, защитивших под Красным 
Знаменем Великого Октября 
нашу Родину и весь мир от 
«коричневой чумы».

Сегодня мы принимаем 
судьбоносный исторический 
бой за правду и справедли-
вость, за честный труд, за до-
стоинство человека, против 
реакции, угнетения и терро-
ра! Мы намерены дать реши-
тельный отпор бесчеловеч-
ным замыслам капитала, по-
рождающего фашизм! Мы го-
товы доказать, что полную 
победу над империализмом и 
войной обеспечивает только 
социализм!

На нашей стороне правда 
и справедливость!

Победа будет за нами!
Великая идея социализма 

восторжествует!

парламента. На своих страни-
цах в социальных сетях Сер-
гей Иванович от первого лица 
знакомит жителей республи-
ки с важнейшими событиями, 
происходящими в Госдуме.

ОПЯТЬ ПЕНСИОННАЯ 
РЕФОРМА

25 мая в Госдуме в первом 
чтении рассматривали за-

конопроект о создании про-
граммы долгосрочных сбере-
жений граждан.

Фактически это уже ше-
стая пенсионная реформа. 
Прежние попытки регуляр-
но проваливались или вызы-
вали у граждан возмущение. 
Например, увеличение пенси-
онного возраста.

В результате предыдущих 

реформ накопительная часть 
пенсии не работает с 2014 
года, а 5 трлн. рублей нако-
пительной части оказались 
заморожены.

Сейчас правительство 
предлагает ввести новый ме-
ханизм накопления пенсий. 
Гражданам предлагается за-
ключать новые договоры с не-
государственными пенсион-

ными фондами и вкладывать 
свои средства в них. При этом 
можно вносить деньги, имею-
щиеся на руках, а можно пе-
реводить накопления из си-
стемы обязательного пенси-
онного страхования.

Эти долгосрочные сбере-
жения будут застрахованы 
по аналогии с банковскими 
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Обращение Марийского республиканского отделения КПРФ

вкладами, но на вдвое боль-
шую сумму – 2,8 миллиона ру-
блей. Чтобы стимулировать 
граждан, государство обеща-
ет софинансировать эти вкла-
ды в размере до 36 тысяч ру-
блей на человека ежегодно в 
течение трёх лет.

Именно последнее пред-
ложение вызывает больше 
всего вопросов. Фактически 
предлагается переводить го-
сударственные деньги в не-
государственные пенсионные 
фонды. Но они уже показали 
свою низкую эффективность. 
Раньше было 143 негосудар-
ственных пенсионных фон-
да, а осталось 32. Доходность 
вложений в них ниже уровня 
инфляции. Кроме того, След-
ственный комитет неодно-
кратно возбуждал уголовные 
дела, и речь шла о десятках 
миллиардов рублей исчезнув-
ших пенсионных накоплений. 
Правда, никто так и не был 
найден, а дела не передава-
лись в суд.

Вся эта затея, похоже, на-
правлена на перевод заморо-
женных средств из государ-
ственного фонда в негосу-
дарственные. Поэтому наша 
фракция КПРФ проголосовала 
против законопроекта.

ПОДДЕРЖКА НУЖНА УЖЕ 
СЕЙЧАС

В связи с вхождением в со-
став России в прошлом году 
четырёх новых регионов по-
рой возникают бюрократи-
ческие нестыковки. Одна из 
таких проблем касается мер 
поддержки малого и средне-
го бизнеса. Для того, чтобы 
получать господдержку пред-
приятия должны быть включе-
ны в реестр субъектов малого 
и среднего предприниматель-
ства. Но этот реестр форми-
руется на основании сведе-

Председателю ЦК КПРФ,
Руководителю фракции 

КПРФ в Государственной Думе 
ФС РФ  Г.А. Зюганову

Уважаемый Геннадий Ан-
дреевич!

В сентябре 2019 года в го-
роде Волжске, втором по ве-
личине городе Республики 
Марий Эл, где традиционно 
сильны симпатии населения к 
КПРФ, по результатам муници-
пальных выборов коммунисты 
получили большинство в Со-
брании депутатов городского 
округа «Город Волжск». Гла-
вой городского округа и пред-
седателем Собрания депута-
тов был избран член Бюро Ко-
митета Марийского республи-
канского отделения КПРФ Ни-
колай Федорович Семенов.

Тогда победа коммунистов 
вызвала резкое недоволь-
ство Александра Евстифее-
ва, руководившего в то вре-
мя республикой, ставленни-
ка «Единой России». По име-
ющейся информации, он лич-
но поручил решить «проблему 
Волжска» и вернуть в город-
ском Собрании депутатов гла-
венство партии власти. 

На лидера коммунистов в 
Собрании депутатов 65-летне-
го Николая Семенова в кон-
це 2020 года завели уголовное 
дело по статье по статье 289 

ний из ФНС РФ о предоставле-
нии налоговой отчётности за 
прошлый календарный год. 
По понятным причинам пред-
приниматели из новых регио-
нов такую отчётность не сда-
вали. В итоге по действующе-
му закону они смогут рассчи-
тывать на госпомощь только 
со следующего года.

Вместе с коллегами из ко-
митета по малому и средне-
му предпринимательству мы 
внесли в Госдуму законопро-
ект, облегчающий включение 
в реестр МСП предприятий, 
работающих на территориях 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Хер-
сонской областей.

БУДУЩЕЕ 
ЖИВОТНОВОДСТВА 
ЗА НАРОДНЫМИ 
ПРЕДПРИЯТИЯМИ

В конце апреля комитет по 
аграрным вопросам провёл в 
Госдуме России парламент-
ские слушания, посвященные 
развитию молочного и мясно-
го животноводства.

Ситуация в этих отраслях 
заметно хуже, чем в осталь-
ном сельском хозяйстве. 
Председатель аграрного ко-
митета академик РАН Влади-
мир Кашин привёл нерадост-
ные цифры. Поголовье коров 
сократилось по сравнению с 
1990 годом с 20,6 млн. голов 
до 7,9 млн. голов. Производ-
ство мяса КРС уменьшилось 
с 4,33 млн. т. до 1,58 млн. т. 
Производство молока упало с 
55,72 млн. т. до 32,9 млн. т.

Содержание крупного рога-
того скота дело очень затрат-
ное, а господдержка недоста-
точная. Перекупщики держат 
низкие закупочные цены для 
производителей, а крупные 
торговые сети постоянно по-
вышают ценники в супермар-
кетах для покупателей.

В итоге за период с 1990 
по 2021 годы среднедушевое 
потребление молочной про-
дукции в нашей стране сни-
зилось с 386 кг. на человека 
в год до 241 кг. Всё еще про-
должается импорт пальмово-
го масла для производства 
«молочных» продуктов. Толь-
ко за прошлый год в Россию 
для этих целей его было вве-
зено около 1 млн. тонн.

Выход из ситуации в соз-
дании и развитии таких пред-
приятий, как «Звениговский», 
где поголовье КРС постоян-
но растёт, как и производство 
молока.

Многопрофильное про-
изводство позволяет разви-
вать даже такие сложные 
направления, как молоч-
ное животноводство. А пол-
ный производственный цикл 
и реализация продукции че-
рез сеть фирменных мага-
зинов делает производство 
рентабельным.

СТАТУС МНОГОДЕТНЫХ 
СЕМЕЙ ЗАКРЕПЯТ НА 
ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ

Хорошие новости с кру-
глого стола в Госдуме, кото-
рый организовала председа-
тель профильного комитета, 
депутат нашей фракции Нина 
Останина. Мероприятие было 
посвящено статусу многодет-
ных семей. Здорово выступи-
ла наша землячка Елена Гри-
горьева.

Поддержку получили не-
которые инициативы, кото-
рые уже много лет продвига-
ет наша фракция КПРФ.

Во-первых, Минтруд РФ 
согласился с тем, что ста-
тус многодетных семей не-
обходимо закрепить на фе-
деральном уровне, а не как 
сейчас отдавать это на откуп 
регионам.

Во-вторых, коллеги из дру-
гих фракций согласились с 
тем, что получать пособия и 
другие меры поддержки мно-
годетные должны независи-
мо от принципа нуждаемости. 
Сейчас четверть заявок от-
клоняется, потому что доходы 
семьи чуть выше установлен-
ного в регионе минимума.

Будем добиваться, чтобы 
и остальные пункты нашего 
законопроекта о статусе мно-
годетных семей были вопло-
щены в жизнь. Сейчас его до-
работанная версия отправле-
на на рассмотрение в прави-
тельство.

И ещё раз спасибо всем 
жителям Марий Эл, кто под-
держал нашу инициативу 
своими подписями и обра-
щениями!

ПРИНЯТ ЗАКОН ОБ 
ОТВЕТСТВЕННОМ 
ОТНОШЕНИИ К ЖИВОТНЫМ

Сегодня во втором и сра-
зу в третьем чтении в Госдуме 
принят закон об ответствен-
ности владельцев животных 
за нарушение правил содер-
жания.

За жестокое обращение с 
животными административные 
штрафы для граждан составят 
от 5 тысяч до 15 тысяч рублей, 
для должностных лиц – от 15 
тысяч до 30 тысяч рублей, для 
юридических лиц – от 50 тысяч 
до 100 тысяч рублей.

За несоблюдение общих 
требований к содержанию 
животных штрафы для граж-
дан составят от 1,5 до 3 тысяч 
рублей, для должностных лиц 
– от 5 тысяч до 15 тысяч ру-
блей, для юрлиц от 15 тысяч 
до 30 тысяч рублей.

За содержание животных 
в зоопарках, зоосадах, цир-
ках, зоотеатрах, дельфинари-
ях, океанариумах без лицен-
зии штрафы для должностных 
лиц составят от 30 тысяч до 50 
тысяч рублей, для юрлиц от 
15 тысяч до 30 тысяч рублей.

Штрафы за ущерб здоро-
вью, причиненный живот-
ным, для хозяина-физлица 
составит от 10 тысяч до 30 
тысяч рублей, для должност-
ных лиц – от 50 тысяч до 100 
тысяч рублей, для юридиче-
ских лиц – от 100 тысяч до 200 
тысяч рублей.

УК РФ «Незаконное участие 
в предпринимательской дея-
тельности». Николай Федоро-
вич Семенов известен в Респу-
блике Марий Эл как несгибае-
мый коммунист. Он пользует-
ся истинным уважением у жи-
телей города Волжска. В со-
ветские времена работал на-
чальником конструкторско-
го отдела крупного оборонно-
го завода, впоследствии ком-
мунисты предприятия избра-
ли его секретарем партийного 
комитета завода. Его избира-
ли депутатом Верховного Со-
вета Марийской АССР. После 
распада Советского Союза Ни-
колай Семенов возрождал де-
ятельность коммунистической 
партии в городе Волжске, был 
депутатом Государственного 
Собрания Республики Марий 
Эл (фракция КПРФ).  

После возбуждения уго-
ловного дела, заведенного 
по невразумительной кляузе 
депутата-единоросса, Семе-
нов был отстранен от долж-
ности. Следствие вело след-
ственное управление След-
ственного комитета РФ по Ре-
спублике Марий Эл. Об аб-
сурдности и надуманности 
обвинения говорит, в том 
числе, заключение депута-
та Госдумы, первого замести-
теля председателя комитета 
Госдумы по государственно-

му строительству и законода-
тельству, опытнейшего юри-
ста Юрия Петровича Синель-
щикова. 

20 августа Волжский го-
родской суд признал Нико-
лая Семенова виновным в 
незаконном участии в пред-
принимательской деятельно-
сти и назначил ему наказа-
ние в виде двух лет лишения 
права занимать определен-
ные должности со штрафом 
в размере 30 тысяч рублей. 
Очевидно, что все это было 
устроено с одной целью – ли-
шить коммуниста должности 
Главы городского округа, что 
и произошло. Цель была до-
стигнута, коммуниста лиши-
ли депутатского мандата и от-
решили от должности, его на 
посту Главы городского окру-
га заменил депутат из «Еди-
ной России».

С решением суда Н. Ф. Се-
менов не согласился, не пре-
кратил борьбу. Он прошел 
все стадии судебного обжа-
лования приговора Волжско-
го суда: Верховный Суд Респу-
блики Марий Эл, 6-ой Касса-
ционный суд в Самаре, Вер-
ховный Суд Российской Фе-
дерации. В своих жалобах он 
документально показал, что 
судья Волжского городско-
го суда Титова Наталья Вла-
димировна вынесла, на наш 

взгляд, заведомо неправосуд-
ный приговор. Однако суды 
вышестоящих инстанций в 
рамках «корпоративной со-
лидарности» отклонили все 
жалобы, формально ссыла-
ясь, что нарушений уголовно-
процессуального характера 
не обнаружено. 

На сегодняшний день 
осталась единственная воз-
можность добиться справед-
ливого рассмотрения дела по 
существу ― надзорная жало-
ба на имя Председателя Вер-
ховного Суда Российской Фе-
дерации В. М. Лебедева, ко-
торый бы дал согласие (указа-
ние) на рассмотрение дела по 
существу с приглашением Н. 
Ф. Семенова, чтобы тот смог 
выразить свою позицию с це-
лью восстановить свое до-
брое имя.

Новое время, которое 
наше страна отмеряет с 24 
февраля 2022 года, диктует 
новые условия. Они подразу-
мевают необходимость консо-
лидации всех патриотических 
сил России для обеспечения 
безопасности и суверенитета 
нашего великого государства. 
Об этом неоднократно гово-
рил Президент Российской 
Федерации В. В. Путин, это 
проходит красной линией и в 
Ваших выступлениях, Генна-
дий Андреевич. Коммунисты 

страны, как это всегда было 
в истории нашей Родины, в 
первых рядах борьбы против 
консолидированной атаки За-
пада. В этом ряду и коммуни-
сты Волжска. В таких услови-
ях на порядок возрастает цен-
ность справедливости в отно-
шении верных сынов партии, 
которую должны осознавать 
те, кто призван обеспечивать 
законность в нашей стране. 
Победа на внешней арене не-
возможна без наведения по-
рядка внутри государства.      

В связи со сложившейся 
ситуацией Комитет Марий-
ского республиканского отде-
ления КПРФ просит ЦК КПРФ 
и лично Председателя Пре-
зидиума ЦК партии Геннадия 
Андреевича Зюганова прило-
жить все усилия, использо-
вать политический вес и ав-
торитет партии в обществе и 
предпринять все иные меры 
для преодоления пагубных 
результатов гонений на ком-
мунистов в Республике Марий 
Эл, восстановления в статусе 
депутата и в должности Гла-
вы городского округа «Город 
Волжск» коммуниста Семено-
ва Николая Федоровича.   

С уважением,
Первый секретарь Комитета 

Марийского республикан-
ского отделения КПРФ

И.И. Казанков
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Превращение ям в бугры как искусство Заполнение бюджета: 
занять, отнять, напечатать?

По запросу коммуниста 
отреагировала прокуратура До сих пор последние

Цены растут

Каждую весну жители 
Волжска ждут чуда ― карди-
нального ремонта дорожно-
го полотна в городе. Вот так 
вот раз, и в одно прекрасное 
мгновение улицы заполня-
ются современной дорожной 
техникой, бесконечной ре-
кой идут богатыри-самосвалы 
и мельницы-миксеры с ас-
фальтом, огромные неторо-
пливые асфальтоукладчи-
ки аккуратно укладывают но-
вое инновационное полот-
но, мастодонты-катки надеж-
но его укатывают, а умелые и 
проворные дорожники со зна-
нием дела руководят процес-
сом и умные инженеры блю-
дут, чтобы каждый сантиметр 
трассы был точно по ГОСТу…

Такие чудеса действитель-
но случаются почти повсе-
местно. Только не в Волжске. 
Иногда кажется, что Волжск 
– просто проклятое место, где 
городские улицы сами оттор-
гают асфальт, ломают его и 
корежат в угоду каким-то тем-
ным силам. Но мы материали-
сты, и не верим в сверхъесте-
ственность волжских улиц. Но 
верим, что в деле управления 
нашим городом допускают-
ся фатальные ошибки. И зна-
ем, что, как говорил Сталин, 
«у каждой ошибки есть имя и 
фамилия». Стоит напомнить, 
что говорил он это о вредите-
лях.

Каждой весной волжане 
надеются, что, наконец, мэр 
наведет порядок, и жуткие 
ямы на наших дорогах исчез-
нут. Хотя бы там, где их ко-
личество и размер достига-
ют ужасающих значений. И 
ямы, можно сказать, исчез-
ли! По крайней мере, на Заре, 
на улице Кошкина, и в центре, 
на Ленина. Но облегчения это 
не принесло ― ямы тупо пре-
вратили в бугры! Ямочный ре-
монт превратил дороги в бу-
горное наказание. 

Это ж как у человека дол-
жен работать мозг, как надо 
ненавидеть окружающих, 
чтобы сделать такой ремонт и 
«украсить» дорогу уродливы-
ми буграми, да еще и запла-
тить за это городские день-
ги? Как руководитель в здра-
вом уме может каждый день 
ездить по таким дорогам и не 
проклинать себя последними 
словами? Как себя чувствует 
наш мэр, прыгая по ужасным 
трамплинам, в которые пре-
вратились в Волжске «лежа-
чие полицейские»? 

Такое может происходить 
только в одном случае ― ког-
да волжскому градоначальни-
ку глубоко наплевать на то, 
что происходит с Волжском. 
Он пришел сюда не работать, 
а отбыть некую повинность, 
получая за нее внушительную 

Уже который месяц не по 
средствам жуём: кто-то — 
мясо, кто-то — листья, но в 
среднем — голубцы. Обра-
зовавшуюся 4-триллионную 
дыру, видимую через «Элек-
тронный бюджет РФ» объ-
ясняют по-разному, иногда 
вполне разумно. Тем не ме-
нее, вопрос «чем заполнять» 
с повестки не снимается. Ва-
риантов как всегда не то, что 
бы богато, а целых три: от-
нять, занять и напечатать.

1.«Печатание» (необосно-
ванная эмиссия) идёт уже 
давно. Например, в 2022 году 
ЦБ «печатал» для сведения 
балансов госкомпаний и ла-
тания бюджетов в результа-
те «хитродействия» с Фондом 
национального благосостоя-
ния. Так, в декабре Минфин 
сообщил о продаже ЦБ 28,5 
млрд евро, 2,77 млрд фунтов 
стерлингов и 121,9 млрд иен 
из накоплений от прежних не-
фтегазовых сверхдоходов. На 
тот момент объем таких опе-
раций составил 2,412 трилли-
она рублей, следует из дан-
ных Минфина.

НО! Находясь под санкци-
ями, Минфин не может осу-
ществлять РЕАЛЬНУЮ прода-
жу западных валют. То есть, 
лукавство: евро, фунты и 
иены просто «переписывают-
ся» со счета Минфина на счет 
ЦБ, который, в свою очередь, 
проводит эмиссию.

«Печатание» хорошо ещё 
и тем, что позволяет держать 
«слово пацана» здесь и сей-
час, тогда как снижение по-
купательной способности от-
кладывается на потом. И не-
которые даже (особенно из 
самых бедных, из тех, что 
тратят, а не копят), вполне 
могут успеть к отовариванию 
по прежнему уровню, пока 
денежки описывают «инфля-
ционный оборот».

2.«Занять» (чтоб не крат-
косрочная пирамида, а рас-
тянутая во времени) в пери-
од экстремальной непредска-
зуемости, отчего естествен-
но снижение доверие к буду-
щему — проблематично. «За-
рубежные инвесторы» про-
щально чиркают ручкой. У 
большинства российского на-
селения свободных, то бишь 
«длинных денег», которые 
вложил — забыл, давно не за-
водилось.

А активному экономиче-
скому меньшинству из «кон-
центраторов ресурсов» до-
бровольно вкладываться в 
«государственный долг» тоже 
не с руки. Ибо, зачем «кон-
сервировать», когда грядет 
обязательный (вследствие 
того же экстремального пе-
риода) передел «поляны». И 
лучше уж рискнуть, ради под-

зарплату, чтобы благополуч-
но слинять и забыть о нашем 
городе, как о страшном сне. 
Да и живет ли он в Волжске? 
По слухам ― нет!

И не надо верить ни слову, 
когда слышите от волжских 
чиновников, что, мол, денег 
нет… Мы, в отличие от чинов-
ников, телевизор смотрим ре-
гулярно. И точно, из самых 
высоких уст государства, зна-
ем, что деньги ― есть. Стра-
на благополучно преодолева-
ет гнет любых санкций, про-
мышленность растет, импор-
тозамещение с легкостью за-
мещает недостаток любых за-
падных тлетворных техноло-
гий, рубль, как говорится, как 
штык торчит, а «ихний» дол-
лар ― как тварь дрожит. Стра-
на развивается, на нас весь 
мир смотрит с открытым ртом 
и завидует. И только Шаг-
валеева это не касается, у 
него все не так, как в целом 
по стране. Только у него ямы 
«рожают» бугры за народные 
деньги. И как вот такое дей-
ство назвать?.. По мне ― это 
дискредитация нашего госу-
дарства, наших скреп, всего, 
что для нас свято.

И еще про деньги, кото-
рых точно хватает на всё. При 
принятии городского бюдже-
та из года в год только ком-
мунисты во весь голос гово-
рят о том, что его размер не 
удовлетворяет потребностям 
города, голосуют против про-
екта бюджета, подготовлен-
ного финансовым отделом 
администрации и министер-
ством финансов республи-
ки. Город, собирающий более 
трех с половиной миллиардов 
налогов, должен иметь доста-
точные средства для поддер-
жания инфрастурктуры в до-
стойном состоянии. Что начи-
нается после таких заявлений 
депутатов-коммунистов? Ад-
министрация города и еди-
нороссы в городском собра-
нии сразу из всех рупоров на-
чинают обвинять коммуни-
стов в «популизме», начинают 
стращать тем, что из-за ком-
мунистов бюджетники не по-
лучат зарплату. Администра-
ция и единороссы бьют себя 
в грудь, заявляя, что пред-
ложенный бюджет сбаланси-

бора выпавших «кусков», не-
жели пассивно дожидаться, 
сидя «в долге».

3.«Отнять», включая и зна-
чение «недодать» (через на-
логи, принудительные взно-
сы, секвестр и прочие хоро-
шо известные «инструмен-
ты») — соблазнительно. Одна-
ко главное — с умом, не слиш-
ком огорчая НУЖНЫХ, чтоб в 
конечном итоге за всё запла-
тили ненужные.

К примеру, пообещать 
крупному бизнесу за разовые 
взносы («разовые», конеч-
но, во множественном чис-
ле) закрыть глаза на монопо-
лию определённых сегментов 
рынка, благодаря которой он 
— крупный бизнес — сумеет 
отбить непредвиденные из-
держки. Но не только.

С принятием определён-
ных законов и поправок, сни-
зить социальные обязатель-
ства работодателей перед ра-
ботниками, осуществив «пе-
рераспределение» (угадай-
те в чью пользу?) уже не фи-
нансового, а социального ка-
питала.

Известно, что президент 
РФ против «уравниловки». 
Цитирую его в «вопросах на-
логообложения» на встрече 
с лидерами парламентских 
партий в 2021 году: «Нужно 
действовать предельно акку-
ратно, чтоб не демотивиро-
вать людей с высокими дохо-
дами… Чтоб это не привело 
к советской уравниловке, из 
которой ничего хорошего не 
получилось».

Во-о-от! Здесь мудрость 
великая есть, не сразу осо-
знаваемая: плохо «уравни-
вать» не только доходы, но и 
расходы! Логично же считать 
не буквально, а пропорцио-
нально — брать с тех, у кого 
денег мало, зато их самих 
слишком много.

Хотя с пропагандисткой 
точки зрения, для размазыва-
ния ответственности, «урав-
ниловка» очень даже привле-
кательна. Представьте, как 
автобус, не соблюдая ПДД, 
врезается в зад шикарного 
лимузина. После чего води-
тель автобуса запирает двери 
и на пару с мощным кондук-
тором обращается к пассажи-
рам: «Авария — это наша кол-
лективная ответственность, 
платить компенсацию будем 
вместе, сообща!»

Михаил 
Синельников-Оришак

рован и является бюджетом 
развития. После этого усили-
ями депутатов-единороссов и 
так называемых «независи-
мых» депутатов бюджет горо-
да, не удовлетворяющий ни-
каким потребностям, прини-
мается. Что же тогда, госпо-
да Шагвалеев и Бынина, у вас 
такие лица, когда вам задают 
вопросы о тех же дорогах? Вы 
же считаете бюджет доста-
точным ― так работайте, что-
бы люди почувствовали это! 
Какое право у вас есть жало-
ваться на отсутствие денег, 
если вы сами продавливали 
принятие пустого бюджета?

Но, судя по тому, как ши-
рится пропасть между состо-
янием Волжска и соседних с 
ним городов, работать наши 
градоначальники не только 
не хотят, но и не умеют. Ин-
триговать, переманивать от 
коммунистов посулами высо-
ких должностей и других благ 
слабых духом депутатов, вли-
ять на волеизъявление под-
чиненных на многодневных 
выборах ― это да. А вот рабо-
тать ― нет. 

На сегодняшний день для 
меня очевидно одно ― и гла-
ва администрации Шагвале-
ев, и глава городского округа 
Бынина не соответствуют сво-
им должностям. И если Быни-
ну «спасает» продолжитель-
ность ее депутатских полно-
мочий, то Шагвалеев должен 
покинуть свой пост. И чем бы-
стрее, тем лучше для города.

Я не уверен, что найдет-
ся по-хорошему сумасшед-
ший волжанин, готовый впа-
хивать на посту мэра день и 
ночь, фонтанировать идеями, 
ставить на уши министерство 
финансов, выбивая деньги 
для города, как все перечис-
ленное делал в свои лучшие 
годы молодой тогда Николай 
Свистунов. Но такого челове-
ка надо искать, надо его рас-
тить, пестовать. А пока Волж-
ску лучше без всякого мэра, 
чем с таким, как Шагвалеев. 
Уверен, свое искусство пре-
вращать ямы в бугры он мо-
жет с успехом реализовать в 
другом месте. Подальше от 
Волжска.

Владислав Ильин

В адрес депутата Госу-
дарственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл от КПРФ 
Сергея Царегородцева по-
ступило обращение о нару-
шении действующего зако-
нодательства в ГБПОУ РМЭ 
«Волжский индустриально-
технологический техникум».

На основании направлен-
ного депутатского запроса 
была проведена прокурор-
ская проверка, которая вы-
явила нарушения законода-

РИА Новости опублико-
вало интегральный рейтинг 
социально-экономического 
положения регионов России 
за 2022 год. Он составлен на 
основе ключевых факторов: 
объемы производства товаров 
и услуг на душу населения, 
доходы бюджета, показатели 
социальной сферы (отноше-
ние доходов населения к сто-
имости потребительских това-
ров и услуг, уровень безрабо-
тицы, ожидаемая продолжи-
тельность жизни и другие).

Маристат представил свод-
ные индексы потребитель-
ских цен на товары и услуги 
в республике по итогам четы-
рёх месяцев 2023 года. Рост 
цен в Марий Эл опережает об-
щероссийский.

По отношению к январю-
апрелю 2022 года товары и 
услуги подорожали на 8,50%, 
что превышает общероссий-
ский индекс (6,96%). Больше 
всего в РМЭ за первую треть 
года подорожали услуги – на 
12,87% (в РФ на 11,36%), непро-
довольственные товары – на 
8,74% (в РФ на 5,48%).

тельства об образовании, а 
также нарушения санитарно-
эпидемиологических требо-
ваний при содержании здания 
и помещений образователь-
ного учреждения. В адрес ди-
ректора ГБПОУ РМЭ «Волж-
ский индустриальный техни-
кум» внесено представление 
и возбуждены дела об адми-
нистративных правонаруше-
ниях. Ждем окончательного 
результата.

Рейтинг Марий Эл в баллах 
по сравнению с 2021 годом 
вырос с 29,58 до 29,82. Одна-
ко в общем списке наша ре-
спублика опустилась на одну 
строчку, заняв 68-е место в 
РФ. Марий Эл по-прежнему 
остается на последнем месте 
среди регионов Приволжско-
го федерального округа, за-
нимая его с 2018 года. У лиде-
ра ПФО Татарстана 80,1 бал-
ла и 3-е место в общероссий-
ском рейтинге.
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
КРЫЛОВУ Ксению Александровну
НАЗАРОВУ Галину Григорьевну
РЫБАКОВА Сергея Аркадьевича
ТРОФИМОВА Виктора Ивановича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Пройдя улицу Осипенко с 
востока на запад, мы переш-
ли на соседнюю, южную по 
отношению к ней, улицу, ко-
торая носит имя выдающего-
ся человека. Это одна из ста-
рейших улиц рабочего посел-
ка Лопатино, расположеная в 
микрорайоне «Целина». Се-
ров Анатолий Константино-
вич (его имя носит эта ули-
ца) ― заслуженный военный 
летчик-испытатель, комбриг, 
начальник Главной летной ин-
спекции Военно-Воздушных 
сил РККА, Герой Советского 
Союза, коммунист.

Сентябрьским утром 1937 
года истребители испанских 
республиканцев внезапно 
атаковали франкистский аэ-
родром Гарапинильос. Фаши-
сты сосредоточили там 60 са-
молетов для массированно-
го удара по городам и селам. 
Надо было опередить их… По-
скольку республиканцы име-
ли очень мало бомбардиров-
щиков, было решено: атако-
вать аэродром только истре-
бителями. Это было неслы-
ханно, но выхода не было.

Эскадрилью вел в бой со-
ветский доброволец Анатолий 
Серов. Летчики выскочили к 
аэродрому на бреющем по-
лете. Через минуту над аэро-
дромом встали восемь дым-
ных факелов. Но Серову это-
го мало. Он проводит вторую 
атаку, третью, четвертую… 
огромные клубы дыма бес-
нуются по всему аэродрому. 
Эскадрилья Серова уничтожи-
ла 40 фашистских самолетов, 
а большинство остальных вы-
вела из строя. Блестящая по-
беда! Это было первое в исто-
рии авиации применение ис-
требителей для уничтожения 
вражеских самолетов на зем-
ле…

А.К.Серов родился 20 мар-
та 1910 года в семье горня-
ка Воронцовского рудника на 
Урале. 19-летнего подручного 
сталевара, страстно мечтав-
шего стать летчиком, комсо-
мол направил в Вольскую те-
оретическую школу пилотов. 
В начале 30-х годов Серов 
проходил службу на Даль-
нем Востоке. Отличный лет-
чик вскоре был назначен ко-
мандиром звена. Мастер выс-
шего пилотажа, сочетавший 
дерзкий, смелый маневр с хо-
лодной осмотрительностью, 
он добился того, что его лет-
чики заняли первое место на 
соревнованиях авиационных 
звеньев Дальневосточной ар-
мии. В 1936 году коммунист 
Серов ― летчик-испытатель 

Жители Волжска отмеча-
ют, что уход за территори-
ей Парка Победы происхо-
дит только один раз в год ― в 
преддверии Дня Победы. По-
сле этого клумбы зараста-
ют бурьяном, мусор из урн 
не убирается. Вечером парк, 
в котором установлены бю-
сты Героев-волжан и обелиск 
в честь павших земляков, ста-
новится пристанищем мар-
гинальных элементов, куч-

Маристат подвел итоги по 
наличию скота и птицы и про-
изводству основных видов 
продукции животноводства в 
сельхозорганизациях респу-
блики за первые четыре ме-
сяца 2023 года.

В Марий Эл по сравнению 
с апрелем прошлого года в 
апреле нынешнем есть при-
рост в поголовье крупного ро-
гатого скота (5,1%) и свиней 

Число россиян с кредита-
ми выросло почти в два раза 
с 2009 года. Пик кредитной 
активности пришелся на 2017 
год, сообщает ВЦИОМ.

Согласно статистике, доля 

19 мая 2023 года в столице 
Республики Марий Эл городе 
Йошкар-Оле прошли торже-
ственные мероприятия, по-
священные Дню пионерии. 
Вечером в Центральном пар-
ке культуры и отдыха у па-
мятника В. И. Ленину депутат 
Госдумы России Сергей Ка-
занков вместе с секретарем 
Комитета Марийского респу-
бликанского отделения КПРФ 
Владиславом Жезловым при-
няли в ряды пионерской дру-
жины имени Героя Советско-
го Союза Ю.А. Гагарина око-
ло десятка юных мальчишек 
и девчат, и повязали им пио-
нерские галстуки. Затем под 
бой барабанов дети принесли 
клятву пионера. После тор-

Улица Серова

Память только в День Победы

В «Звениговском» растет поголовье

Число закредитованных зашкаливает

В Марий Эл отметили 
День пионерии

История Волжска в названиях улиц

Научно-исследовательского 
летного института. Он быстро 
освоил новейшие типы машин 
и не раз с честью выходил из 
сложных критических ситуа-
ций, возникавших при испы-
тании самолетов.

В 1937 году Анатолий Серов 
и группа советских летчиков 
уехали добровольцами защи-
щать Испанскую республику. 
Серов охранял небо Мадрида, 
Мурсии, Каталонии и Асту-
рии. Когда фашистские бом-
бардировщики в связи с воз-
росшими потерями перешли к 
ночным налетам, Серов стал 
инициатором ночных нападе-
ний истребителей, что нанес-
ло существенный урон враже-
ской авиации и положило ко-
нец ее безнаказанному раз-
бою под покровом темноты. 
За смелый почин испанское 
правительство наградило его 
золотыми часами с надписью: 
«За боевой подвиг». Эскадри-
лья Серова уничтожила в воз-
душных боях более 70 машин 
и много на земле; лично ко-
мандир сбил 16 самолетов. 
Однажды западнее Мадри-
да он вступил в бой с 13 вра-
жескими самолетами, сбил 
пять, а остальные повернули 
прочь. Слава о бесстрашном 
«авиадор русо» гремела во 
всех частях республиканской 
армии. За проявленный геро-
изм и мужество в воздушных 
боях Серов был удостоен зва-
ния Героя Советского Союза (в 
1938 году), награжден орде-
ном Ленина и двумя ордена-
ми Красного Знамени.

По возвращении из Ис-
пании возглавлял Главную 
летную инспекцию Военно-
Воздушных Сил РККА. Ком-
бриг Серов погиб в авиаци-
онной катастрофе, участвуя в 
сборах командиров для тре-
нировки в слепых полетах на 
курсах усовершенствования 
начальствующего состава.

«Правда» писала, что в об-
лике Серова с особенной пол-
нотой и силой были выраже-
ны те замечательные черты 
советских людей, которые со-
ставляют их славу и мощь, зо-
вут их на беспримерные под-
виги, делают победителями 
всегда и во всем. Серов был 
виртуозом летного дела. Мно-
гие впервые примененные им 
боевые маневры широко ис-
пользовались советскими пи-
лотами в годы Великой Оте-
чественной войны.

В 1939 году в честь героя 
Надеждинск, где он работал 
в юности сталеваром, был пе-
реименован в город Серов. 
Имя летчика носят военное 
летное училище, Свердлов-
ский областной аэроклуб, ме-
таллургический комбинат на 
Урале, теплоход, один из цен-
тральных проездов Москвы. 
Во всех городах и районных 
центрах Российской Федера-
ции и в остальных бывших со-
юзных республиках именем 
Серова названы улицы, про-
спекты и площади. Имя про-
славленного летчика навсег-
да сохранится в памяти бла-
годарных соотечественников.

Сергей Поваров, 
старожил города Волжска

кующихся с целью распития 
спиртных напитков. Несмотря 
на запрещающие знаки, нера-
дивые водители совершают 
сквозное движение от улицы 
Чапаева до Леваневского по 
территории парка.

Администрация города 
утверждает, что работы по 
благоустройству Парка Побе-
ды проводятся специализиро-
ванной организацией вовре-
мя, согласно графику.

(0,9%). Существенную роль 
сыграло увеличение произ-
водства в совхозе «Звенигов-
ский»

Также в сельхозорганиза-
циях республики выросло ко-
личество птицы (+8,6%). Вме-
сте с тем, уже больше года 
продолжается большое паде-
ние по поголовью овец и коз, 
которое с апреля 2022 года 
сократилось на 27,3%.

россиян, у которых есть кре-
диты, выросла с 26% до 46% с 
2009 года. Чаще всего займы 
брали граждане в возрасте от 
25 до 44 лет.

жественного мероприятия со-
стоялось возложение цветов 
к памятнику Владимиру Ильи-
чу Ленину – основателю пи-
онерского движения в Стра-
не Советов, и ребята с роди-
телями прогулялись по буль-
вару Чавайна под ритмичный 
аккомпанемент барабанов и 
горна.

В этот солнечный празд-
ничный день мероприятия, 
посвященные Дню пионерии, 
состоялись также и в других 
городах и районных центрах 
республики. Секретари рай-
онных комитетов КПРФ со-
вместно с комсомольцами 
также приняли в ряды пионе-
ров много новых молодых ре-
бят.

Дело двигается

Способна ли власть?

Факт

Минэкономразвития РФ 
представил рейтинг по 
уровню развития государ-
ственного частного пар-
тнерства (ГЧП) регионов, 
составленный по итогам 
2022 года. Республика Ма-
рий Эл за год перемести-
лась в нем из аутсайдеров 
в середняки.
Итоговый балл субъектов 
складывался из трех фак-
торов. Эксперты оцени-
вали результаты реализа-
ции проектов ГЧП в про-
шлом году и предшеству-
ющие годы, а также рабо-
ту органов власти, их от-
крытость для инвесторов и 
готовность оказывать под-
держку.
Наша республика набра-
ла по уровню развития ГЧП 
6,6 баллов и по сравнению 
с 2021 годом поднялась в 
общероссийском рейтинге 
сразу на 20 пунктов – с 70-
го места на 50-е. Из субъ-
ектов ПФО Марий Эл опе-
режает Пензенскую (6,2 
баллов), Кировскую обла-
сти (5,1) и Чувашию (3,1). 
Лидер в стране по уровню 
развития ГЧП – Нижегород-
ская область (74,3 баллов).

Мы имеем сознательную 
попытку саботажа произ-
водства снарядов для пора-
жения нашей страны и по-
следующего госпереворо-
та. Никакими другими сло-
вами подобные действия, 
как и отказ забрать пред-
приятия под крыло госу-
дарства, то есть национа-
лизировать, не назвать.
Остается понять, способна 
ли власть зачистить дан-
ную группу саботажников.
Казалось, проблем нет, 
фамилии известны, беда 
известна, действия задо-
кументированы. Но пока 
вместо того, что надо было 
делать весной прошло-
го года, нас пытаются убе-
дить, что все отлично, есть 
лишь отдельные нехоро-
шие люди, которые «нагне-
тают», да еще пишут краси-
вые отчеты. И это пора за-
канчивать, пока отчеты не 
вылились в беду.

На науку в России тратится 
не более 0,4% ВВП, в разви-
тых странах — не менее 2%.

Реестр 
нуждающихся
Реестр нуждающихся граж-
дан будет запущен в Рос-
сии с 1 января 2024 года, 
сообщила вице-премьер РФ 
Татьяна Голикова на итого-
вой коллегии Минтруда РФ.
По ее словам, реестр будет 
создан совместно с налого-
вой службой, МВД и други-
ми органами федеральной 
власти.
Голикова пояснила, что 
этот инструмент позволит 
«определить нуждающихся 
граждан и соотнести наши 
данные с теми показателя-
ми Росстата, которые кол-
леги имеют, которые они 
публикуют».


